

RAPPORT DES FAITS SAILLANTS

Chers Édouarois et Édouaroises,

Chaque année, la Municipalité de Saint-Édouard dresse le rapport financier de son exercice qui s'étend du 1^{er} janvier au 31 décembre 2023. Il me fait plaisir de vous présenter les faits saillants de celui-ci.

Le rapport financier de la Municipalité de Saint-Édouard pour l'exercice se terminant le 31 décembre 2023 a été audité par la firme d'auditeurs externes LLG CPA Inc. et son rapport d'audit démontre que les états financiers donnent, dans tous ses aspects significatifs, une image fidèle de la situation financière de la municipalité.

Les états financiers de la Municipalité présentent des revenus de fonctionnement de 2 969 707\$ alors que les charges ont totalisé 2 862 862\$. Pour ce qui est des activités d'investissements, les revenus et affectations ont totalisé 140 952\$ alors que le montant dépensé en immobilisations pour l'exercice 2023 était de 117 984\$ le surplus d'investissement ainsi constaté est de 22 968\$.

L'excédent de fonctionnement de l'exercice à des fins fiscales est de 584 184\$. Ce qui représente 20.7% du budget total voté de 2,81 M. Au 31 décembre 2023 le surplus non-affecté de la municipalité totalisait 1 169 644\$, une situation enviable qui permettra d'effectuer des investissements dans nos infrastructures ou encore la création ou la bonification de fonds réservés.

Ce surplus s'explique principalement par les facteurs suivants :

- Des revenus de taxes de 38 610\$ supérieurs aux prévisions, dus à la taxation complémentaire;
- Des revenus de transfert supérieurs au budget à hauteur de 91 230\$;
- Des droits de mutation de 17 261\$ supérieurs aux prévisions ;
- Des services rendus de 38 619\$ de plus que prévus au budget, dus aux locations de salles et aux inscriptions aux cours;
- Des intérêts de 65 727\$ supérieurs aux prévisions;
- De la méthode de calcul utilisée pour le remboursement des taxes (TPS/TVQ) de 11 647\$ supérieurs aux prévisions;
- D'une économie des dépenses du service de l'administration de 74 376\$, du service du transport de 106 228\$, de l'hygiène du milieu de 44 005\$ (34 135\$ au fonds réservés), du service de l'urbanisme de 34 565\$ et de 33 668\$ au service des Loisirs. Ces économies s'expliquent principalement par le délai de comblement de postes et par des travaux prévus au budget qui n'ont pu être réalisés en 2023;



Par ailleurs, des investissements pour des projets suivants ont été réalisés en 2023, dont :

- Poursuite du travail sur le nouveau site web de la Municipalité;
- Évaluation des équipements du Service de sécurité incendie en soutien à l'entente avec le Service de sécurité incendie de Sherrington;
- L'achat d'une laveuse à pression à eau chaude;
- Des travaux majeurs (toiture, stationnement) sur le garage municipal, acheté en 2022;
- Resurfaçage de la rue Cloutier avec de l'asphalte recyclée;
- Préparation des plans et devis pour la réfection du chemin Saint-Édouard et de ponceaux;
- De nouveaux écrans numériques pour les annonces municipales;
- Rénovations des salles de toilettes du Centre communautaire;
- Des travaux préparatoires pour la réfection des trottoirs sur la rue Principale;
- L'installation d'un radar pédagogique sur la rue Principale;
- L'installation d'une fontaine au Chalet;
- Début des travaux préparatoires pour la confection d'une butte à glisser.

En conclusion, le rapport financier au 31 décembre 2023 démontre que la Municipalité est en excellente situation financière. La gestion rigoureuse des dépenses et le souci du contrôle de la dette nous permettent d'améliorer les services aux citoyens et d'investir dans nos services et nos infrastructures, tout en offrant une fiscalité compétitive.

Conformément aux dispositions de l'article 176.2.2 du Code municipal du Québec, ce rapport sera lu lors de la séance du 4 juin 2024, puis sera distribué par la poste dans toutes les résidences de Saint-Édouard. Il sera également diffusé sur le site internet de la Municipalité.

Alexandre Bastien, maire